

Empresas Iansa avanza a pasos agigantados en Economía Circular

La compañía tiene una estrategia clara en esta materia y se ha adherido a diversos Acuerdos de Producción Limpia (APL) para reducir al máximo la cantidad de residuos en sus operaciones.



Con el objetivo de ser sostenibles en sus operaciones y cuidar el medio ambiente en todos los procesos que desarrolla, Empresas Iansa se ha comprometido en promover una **gestión integral de sus residuos**, realizando acciones que le han permitido ir optimizando de manera gradual esta variable, **potenciando la revalorización y buscando lograr una producción de cero residuos en sus plantas**.

La empresa, comprometida con una gestión integral de sus desechos, ha firmado una serie de Acuerdos de Producción Limpia (APL). Uno de los focos del trabajo está puesto en entregar a los clientes y consumidores información transparente de los sellos reciclables en sus envases. Al mismo tiempo, la compañía mejoró la gestión del manejo de residuos en sus operaciones.

Entre los APL a los que la empresa se ha adherido destaca el de "Cero Residuos a Eliminación" en la planta de endulzantes Cero K, desarrollado con el fin de disminuir al máximo la cantidad de residuos enviados a relleno sanitario. Además, su filial Patagonia-fresh firmó en septiembre de 2020 su adhesión a la IV versión del APL de Chilealimentos sobre industria de alimentos procesados.

Con el fin de minimizar el impacto que los envases pueden generar al medio ambiente, en noviembre de 2020, Empresas Iansa se adhirió voluntariamente a un APL liderado por SOFOFA junto al Ministerio de Medio Ambiente y la Agencia de Sustentabilidad y Cambio Climático, mediante un Ecoetiquetado que informa, a través del sello, si el envase es altamente reciclable y de esta manera, educar a los consumidores. A la fecha llevan aproximadamente un 55% de avance correspondiente a lo que se comercializa en retail.

Durante 2019, la compañía recicló el 64% de sus residuos y alcanzó un 78% el 2020, enfocando los esfuerzos en las instalaciones que tenían menos niveles de reciclaje por medio del fortalecimiento de proyectos enfocados en la gestión integral de residuos, además de fortalecer las instalaciones que ya contaban con un alto nivel de reciclaje en sus diez plantas a lo largo del país.

Para darle un nuevo uso a sus residuos sólidos, Empresas Iansa inició un programa piloto en su centro de distribución de Quilicura donde ha alcanzado un porcentaje consolidado de revalorización de la compañía sobre el 75% a través de un Plan Zero Waste, y con el que esperan crear más conciencia verde en todos sus colaboradores. Este concepto busca la

reutilización y recuperación de todos los residuos sin generar emisiones al suelo, agua o aire que supongan una amenaza para el ambiente o salud humana.

Al mismo tiempo, han buscado el apoyo en empresas con experiencia, con el fin de establecer un diagnóstico que les entregue líneas de acción claras para lograr un sistema Zero Waste en el centro de distribución. Estas acciones se suman a otras ya diseñadas para lograr su objetivo, donde se destaca la inclusión de un nuevo punto limpio de reciclaje de desechos plásticos y cartones, dejando un total de tres puntos limpios en las instalaciones de Quilicura.

Finalmente, la compañía está participando de un diagnóstico de Economía Circular en la planta de Ñuble, de manera de abordar el tema de forma más holística, incluyendo desde el comienzo del proceso productivo, la revalorización y el reciclaje para adherirse posteriormente a un APL.

Los avances que ha logrado la compañía en esta área son relevantes y aunque aún existen varios desafíos por delante, se sigue avanzando a paso firme mediante una hoja de ruta clara para seguir alimentando a Chile y el mundo de manera sostenible.

